
Verbale numero 10/ 9 
 

 
 

Data, ora e luogo 

della convocazione 

 18.01.2024 - ore 16:30  

Piattaforma https://meet.google.com/xqx-rvcv-jcc 
   

Ordine del giorno  1. Lettura ed approvazione dei verbali delle sedute precedenti 

2. Comunicazioni 

3. Organizzazione delle attività  

4. Organizzazione generale 

5. Varie 

   

Consiglieri  Presenti: 
  1. Agostino Braca (Presidente) 
  2. Michele Pepe (Vicepresidente)  

  3. Alessandro Ferrara (Tesoriere) 

  4. Tommaso Caliendo [esce alle 18.22] 

  5. Gennaro Carbone 

  6. Maria Rosaria Flauto 

  7. Francesco Lopardo 

  8. Luca Pastore [esce alle 18.40] 

  9. Daniele Senatore [entra alle 16.45] 

  10. Gianluca Tedesco 

  11. Marika Ugolino  
    

   

Altri presenti  Collegio dei Garanti: 

  1. Mario Raiola [entra alle 16.58] 

  2. Tommaso Errico [entra alle 17.10 - esce alle 18.37] 
  

 Organo di Controllo: 

  1. Luigi Lamberti (Presidente) [esce alle 18.37] 

  2. Lucio Scafuri [esce alle 18.27] 
  

 Verbalizzante: 
  1. Alfredo Senatore (Direttore) 

   

Durata  Dalle 16:35 alle 19:17 
 

 



La riunione ha inizio alle 16:35, quando il Presidente Agostino Braca, constatata la presenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Preliminarmente, informa i presenti che Raffaele Adinolfi e Maria Serra hanno preannunciato che non 

potranno partecipare alla riunione.  

 
 

 

Punto 1 – Lettura ed approvazione dei verbali delle sedute precedenti 

1.a.  Lettura ed approvazione del verbale n. 7/9 del 9.11.2023 

Il Presidente presenta il verbale n. 7/9 del 9.11.2023 [Allegato 1].  

Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 7/9 del 9.11.2023 [Allegato 1] [all’unanimità]. 

 
 

 

Punto 2 – Comunicazioni 

 

Daniele Senatore entra alle 16.45 

 

2.a.  Incontri con altri CSV 

Il Presidente riporta brevemente dell’incontro che si è tenuto il 16 dicembre 2023 a Salerno, in cui 

si è discusso sostanzialmente del percorso dei CSV in FQTS.  

Informa inoltre che il 31 gennaio 2024 si terrà un incontro di CSVnet con i CSV del Sud per discutere 

sulla futura triennalità. A tal proposito CSVnet ha preparato un questionario su diversi punti chiave. 

Illustra le risposte preparate [Allegato 2], sottolineando che c’è stato uno scambio di idee anche 

con il CSV di Caserta e che intende modificare il punto ‘a’ della prima domanda, specificando meglio 

quanto riportato nel CTS. Il confronto con Caserta è stato proficuo e rappresenta un momento 

importante per un cambio di passo nei rapporti a livello regionale, ma ritiene che probabilmente, per 

quanto riguarda la triennalità, difficilmente il CSV di Salerno potrà influenzare sostanzialmente la 

decisione. 

 

Mario Raiola entra alle 16.58 

 

Il Vicepresidente concorda con le riposte preparate. 

Il consigliere Gennaro Carbone ritiene positivo il rapporto con Caserta a la possibilità di avere delle 

condivisioni con altri Centri. In generale, teme il saldarsi di alcuni territori in opposizione a Salerno, 

e ritiene opportuno creare connessioni. 

Il Presidente ritiene importante rafforzare i rapporti ma soprattutto con il territorio, poiché da lì il 

CSV potrà ricevere un aiuto rilevante in caso di necessità.  

 

Tommaso Errico entra alle ore 17.10 

 

2.b.  Prossimi appuntamenti 

Il Presidente informa che il 13 febbraio si terrà un incontro con il nuovo Presidente della Fondazione 

con il Sud, che ascolterà criticità e proposte dei CSV del Sud.  

Informa inoltre che il 26 gennaio la Fondazione Carisal ha invitato il CSV di Salerno all’incontro “Un 

ponte verso l’Europa. La Comunità salernitana incontra il Comitato Economico e Sociale Europeo in 

vista delle prossime elezioni del Parlamento Europeo”. 

Il consigliere Gennaro Carbone dà la propria disponibilità per l’incontro del 13 febbraio a Napoli. 

 



2.c.  Partenariati e patrocini concessi 

Il Presidente informa che è stato concesso il partenariato gratuito all’associazione ARCI Salerno per 

la partecipazione al bando sui centri di aggregazione del Comune di Salerno. Sottolinea che anche 

altre organizzazioni potrebbero presentare richiesta per lo stesso bando ottenendo il patrocinio.  

Informa, inoltre, che è stato concesso il patrocinio gratuito all’associazione Moby Dick per l’attività 

dell’Informagiovani di Salerno di presentazione delle opportunità del Servizio Civile Universale.   

2.d. Spese autorizzate 

Il Direttore illustra le spese autorizzate: 

Fornitore Causale Costo Autorizzato da 

Pasticceria Romolo Buffet per incontro dei CSV del Sud e assemblea 225,00 Presidente 

Atlantide Cena con Nico Piro (ristorante Spunzillo) 194,49 Direttore 

Musicbeat Impianto audio Casa del Volontariato 200,00 Direttore 

Caiola Calendari da tavolo CSV + stampa cartelline 794,00 Presidente 

AP Commerciale Panettoni per assemblea 59,70 Direttore 

AP Commerciale Pile stilo 6,60 Direttore 

Nico Piro Rimborso spese viaggio 228,70 Presidente 

Aurora distribuzione Materiale di cancelleria per Casa del Volontariato 75,23 Direttore 

Aurora distribuzione Materiale di pulizia per Casa del Volontariato e sede 166,37 Direttore 

Plexa srl Calendari da muro 384,30 Presidente 

Moscariello Spurgo fogna Casa del Volontariato 200,00 Direttore 

 
 
 

 

 

Punto 3 – Organizzazione delle attività 

3.a.  ARCI UCCA Levante di Battipaglia 

Il Presidente informa della manifestazione di interesse dell’associazione ARCI UCCA Levante di 

Battipaglia [Allegato 3] finalizzata alla realizzazione di un punto informativo in un bene confiscato 

alla mafia. Ritiene che, qualora si decidesse di aderire, l’adesione dovrebbe essere senza ulteriori 

oneri. 

Il consigliere Gennaro Carbone ritiene che è possibile partecipare, andrebbero però indagate le 

condizioni e le responsabilità. 

Il Vicepresidente propone di verificare bene quali tipi di attività andremmo a svolgere, con quale 

frequenza e valutando bene tempi e costi. 

Il consigliere Gennaro Carbone concorda con il Vicepresidente e ritiene essenziale comprendere 

quali tipi di impegni assumiamo. 

Il Presidente concorda con quanto detto e propone di raccogliere maggiori informazioni rispetto ai 

tempi e alle modalità. 

 

3.b.  Carmine Speranza ODV 

Il Presidente informa della richiesta dell’ODV Carmine Speranza [Allegato 4] di ospitare uno 

sportello del CSV presso la propria sede. Ritiene, in generale, che sarebbe utile rafforzare dei punti 

di presenza sul territorio prevendendo però una gestione centralizzata e che lo spazio destinato non 

sia la sede sociale dell’organizzazione. 

Il consigliere Gennaro Carbone ritiene che sarebbe utile avere ulteriori spazi sul territorio da 

utilizzare solo quando serve, eventualmente rafforzando anche la presenza politica del CSV, ma non 

presso le sedi sociali delle organizzazioni. Tale sforzo va documentato e fatto pesare politicamente. 

In generale però, propone un meccanismo di flessibilità e di sostenibilità facendo attenzione anche ai 

costi del personale.  

Il Vicepresidente ritiene che è già stato fatto uno sforzo per lo sportello di Ascea e probabilmente 

non è inutile farne ulteriori. Condivide la necessità di potenziare anche la presenza politica sul 

territorio. In generale propone di non appoggiarsi nelle sedi delle associazioni, valutando bene la 

densità associativa, tenendo presente il tema della sostenibilità. 



Il consigliere Luca Pastore ritiene che c’è bisogno di rafforzare il legame con il territorio anche come 

access point, in tal modo si crea una rete durevole. 

La consigliera Maria Rosaria Flauto ritiene che è utile avviare questo tipo di sforzo soprattutto in 

quest’anno così particolare con l’avvio dei festeggiamenti del Ventennale. Sarebbe comunque una 

sperimentazione e qualora non andasse a buon fine si potrebbe tornare indietro. 

Il consigliere Gennaro Carbone sulla scorta di quanto affermato dalla consigliere Flauto propone di 

rafforzare la presenza politica. 

Il consigliere Gianluca Tedesco concorda con quanto detto ma sottolinea che ciò va organizzato in 

modo organico e sulla base di un’analisi territoriale.  

Il consigliere Tommaso Caliendo, concordando con gli altri interventi, pone l’accento sull’attenzione 

alle risorse che si è in grado di mettere in campo. 

Il Presidente propone di verificare la natura della sede dell’organizzazione e condivide la necessità 

di approfondire una mappatura del territorio, con l’obiettivo di dare uno slancio ai “punti di contatto”. 

Sottolinea inoltre che bisogna essere chiari sulla minima presenza utilizzando dove possibile la 

modalità online. 
 

Tommaso Caliendo esce alle ore 18.22 

 

3.c.  Assostampa 

Il Direttore informa che Assostampa Salerno vorrebbe organizzare una formazione per giornalisti 

sul Terzo settore alla Casa del Volontariato e offrire una formazione alle associazioni. 
 

Il Consiglio direttivo delibera di avviare un percorso di collaborazione con Assostampa Salerno 

[all’unanimità]. 

 

Lucio Scafuri esce alle ore 18.27 

 

3.d.  Logistica 

Il Presidente informa dell’indagine di mercato con i prezzi orientativi per l’acquisto di ulteriore 

materiale logistico: 

DESCRIZIONE QUAN-
TITA' 

COSTO 
UNITARIO 

TOTALE Indagine di mercato sui prezzi orientativi (Link 
esemplificativi) 

Gazebo certificato 
3X4,5 alluminio 
40MM (compreso 
pareti laterali) 

20 369,00 7.380,00 https://www.gazebiprofessionali.com/it/gazebo-pieghevoli-easy-
acciaio/982-gazebo-pieghevole-45x3-m-easy-.html#/colore-

bianco/laterali_inclusi_esc-laterali_inclusi  

Sacche zavorra 
gazebo (SET DA 
4) 

35 39,00 1.365,00 https://www.gazebopieghevoli.com/home/55-set-sacche-x4-

professionali-zavorra.html 

Tavolo Elle Bianco 
80 x 80 cm 1033 
SCAB 

60 63,00 3.780,00 https://www.bertonistore.it/tavoli-in-plastica-da-esterno/1193-

tavolo-elle-bianco-1033-scab-

8005733010335.html?gad_source=1&gclid=CjwKCAiAzJOtBhALEi

wAtwj8tvtumWk2oSqzeYvKBXX294IdCOQe-nINqITqYOD-

ud1du8IzbQyA7hoCkQMQAvD_BwE 

Gazebo gonfiabile 3 1.500,00 4.500,00 Quotazione anno 2023  

Epson EB-FH06 
Videoproiettore 
Full HD 

3 651,00 1.953,00 https://www.amazon.it/Epson-EB-FH06-Videoproiettore-

Luminosit%C3%A0-

Tecnologia/dp/B08KXZ5CPY/ref=sr_1_9?keywords=videoproiettor

e%2Bhdmi%2Bfull%2Bhd&qid=1705328992&sr=8-9&th=1 

TecTake Schermo 
proiezione 

3 56,79 170,37 https://www.amazon.it/dp/B06XKW9KHX/ref=twister_B06XRHB9
N9?_encoding=UTF8&psc=1 

Lenovo Notebook 
Monitor 15.6" 

3 312,00 936,00 https://www.amazon.it/Lenovo-Notebook-Monitor-Pacchetto-

Windows/dp/B0BVBMS9RF/ref=sr_1_8?keywords=PORTATILE&qid

=1705329376&sr=8-8 

TOTALE     20.084,37  

 

Il Vicepresidente chiede di controllare bene la qualità dai materiali. 

https://www.gazebiprofessionali.com/it/gazebo-pieghevoli-easy-acciaio/982-gazebo-pieghevole-45x3-m-easy-.html#/colore-bianco/laterali_inclusi_esc-laterali_inclusi
https://www.gazebiprofessionali.com/it/gazebo-pieghevoli-easy-acciaio/982-gazebo-pieghevole-45x3-m-easy-.html#/colore-bianco/laterali_inclusi_esc-laterali_inclusi
https://www.gazebiprofessionali.com/it/gazebo-pieghevoli-easy-acciaio/982-gazebo-pieghevole-45x3-m-easy-.html#/colore-bianco/laterali_inclusi_esc-laterali_inclusi


Il consigliere Gianluca Tedesco conferma che i nuovi materiali sono migliori di quelli vecchi 

soprattutto nella chiusura, ma in generale concorda su controllare la qualità dei materiali, soprattutto 

i rivestimenti dei gazebo.  

Il Vicepresidente chiede di verificare anche l’acquisto di sacche di protezione. 

 

Il Consiglio direttivo delibera di avviare la raccolta di preventivi per il materiale logistico 

[all’unanimità]. 

 

Tommaso Errico e Luigi Lamberti escono alle ore 18.37 

3.e.  Sito 

Il consigliere Daniele Senatore informa che entro il 31 gennaio dovrebbe essere conclusa l’attività 

di trasmigrazione del sito. 

3.f.  UNIVOL 

Il Direttore informa del percorso della short master di UNIVOL organizzato da tutte le sedi dei CSV 

della rete [Allegato 5]. Inoltre, nella prima settimana di marzo si dovrebbe tenere un incontro delle 

sedi di UNIVOL a Salerno. 

Luca Pastore esce alle ore 18.40 

 

Punto 4 – Organizzazione generale 

4.a.  Base sociale 

Il Presidente informa che i soci che al 01.01.2024 non hanno rinnovato l’adesione sono: 

 DENOMINAZIONE CODICE 
FISCALE 

SEDE LEGALE 
(COMUNE) 

COGNOME 
RAPPR. 
LEGALE 

NOME 
RAPPR. 
LEGALE 

1 A.P.S. TERRA DEI ROTENSI 95175800655 MERCATO SAN 
SEVERINO 

GIORDANO NICOLA 

2 VIGILI DI PROTEZIONE CIVILE - REGIONE 
CAMPANIA ODV 

95065380651 SALERNO MUSUMECI MATTEO 

3 CIRCOLO DI LEGAMBIENTE DI 

BATTIPAGLIA-BELLIZZI VENTO IN FACCIA 
ODV 

91043000651 BATTIPAGLIA NAPOLI ALFREDO 

4 ASSOCIAZIONE PROGETTO FAMIGLIA 
AFFIDO-SALERNO 

95137110656 SALERNO AMORUSO ROSANNA 

5 LA RIBALTA APS 95089990659 SALERNO MUSTARO VALENTINA 

6 PRO LOCO CAMEROTA APS 00762150654 CAMEROTA DEL GAUDIO LUIGI  

7 PUBBLICA ASSISTENZA VOLA SASSANO ODV 92016170653 SASSANO MARRA MARGHERITA  

8 ASSOCIAZIONE PROTEZIONE CIVILE 
GRUPPO LUCANO SEDE DI AQUARA ODV 

91066110650 AQUARA MARINO ANTONIO 

9 CILENTO YOUTH UNION APS 93028560659 ROFRANO VITERALE ANTONIO  

10 RIDIAMO VITA AL CASTELLO APS ETS 94068410656 NOCERA 
INFERIORE 

CLAUDINI SERGIO 

. 

4.b.  Sede - ufficio centrale  

Il Presidente relaziona sugli immobili visitati [Allegato 6]. Riguardo al locale in via Balzico 20 viene 

illustrato il piano di fattibilità elaborato dall’arch. Alfano, che include anche uno spazio per il materiale 

logistico e per l’attività di ente di formazione. 

Il consigliere Gennaro Carbone concorda e vede di buon occhio l’attività di ente di formazione, meno 

la possibilità di avere il materiale logistico in sede. Forse conviene pensare a delle modalità di 

subaffitto. 

Il consigliere Gianluca Tedesco pone il quesito rispetto ai costi di riscaldamento in particolare 

dell’ambiente di ambienti ampi.  

Il Presidente propone di pagare per i diversi lavori fin qui svolti l’arch. Alfano per un importo 

massimo di 1.000 euro onnicomprensivo. 



 

Il Consiglio direttivo delibera di pagare per i diversi lavori fin qui svolti l’arch. Alfano per un 

importo massimo 1.000 euro onnicomprensivo [all’unanimità]. 

 

4.c.  Campagna di Ischia 

Il Presidente riporta che, a causa di diverse vicissitudini burocratiche, le giostrine della campagna 

di Ischia saranno installate con molta probabilità a metà febbraio. 

 

Punto 5 – Varie  

5.a.  Patrocini e prossimi appuntamenti 

Il Direttore informa che l’associazione Soccorso Sociale dei Quattro Comuni di Piaggine ha 

manifestato la volontà di organizzare un evento in ricordo dell’alluvione che ha colpito la città di 

Salerno. Inoltre l’associazione AIDO Campania ha organizzato alla Casa del Volontariato di Salerno 

un percorso di formazione regionale chiedendo anche un intervento del CSV di Salerno. Informa, 

infine, delle richieste di patrocinio gratuito di Fintred [Allegato 7] e dell’ARCI Salerno, arrivato in 

mattinata, per il progetto anti tratta. 
 

Il Consiglio direttivo approva le richieste di patrocinio gratuito di Fintred [Allegato 7] dell’ARCI 

Salerno per il progetto anti tratta [all’unanimità]. 

 

 

Alle ore 19:17, non essendovi null’altro su cui deliberare e non chiedendo alcun partecipante la 

parola, il Presidente dichiara chiusa la riunione.  

 

  



 

 
 

 

Costituiscono parte integrante del presente verbale i seguenti allegati:  

Allegato 1. Verbale n. 7/9 del 9.11.2023 

Allegato 2. Risposte alla triennalità 

Allegato 3. Manifestazione di interesse dell’associazione ARCI UCCA Levante di Battipaglia 

Allegato 4. Richiesta di sportello di Carmine Speranza 

Allegato 5. Master UNIVOL 

Allegato 6. Ricognizione sugli immobili visitati 

Allegato 7. Richieste di patrocinio gratuito di Fintred 
  

 

 

 

Delibere Consiglio direttivo – riunione n. 10 di 9 del 21.12.2023  

826/24 Il Consiglio direttivo approva il verbale n. 7/9 del 9.11.2023 [Allegato 1] [all’unanimità]. 

827/24 Il Consiglio direttivo delibera di avviare un percorso di collaborazione con Assostampa Salerno 

[all’unanimità]. 

828/24 Il Consiglio direttivo delibera di avviare la raccolta di preventivi per il materiale logistico 
[all’unanimità]. 

829/24 Il Consiglio direttivo delibera di pagare per i diversi lavori fin qui svolti l’arch. Alfano per un 
importo massimo 1.000 euro onnicomprensivo [all’unanimità]. 

830/24 Il Consiglio direttivo approva le richieste di patrocinio gratuito di Fintred [Allegato 7] dell’ARCI 

Salerno per il progetto anti tratta [all’unanimità]. 
 


